

HVE : un label principalement utilisé en grande distribution-en 06/07/2023		

Viticulture

Le label Haute Valeur Environnementale (HVE) est le plus répandu en France dans le secteur viticole car plus simple à mettre en œuvre que le Bio et relativement peu coûteux. Il ne nécessite généralement pas de changement de pratique. Plus de 15 000 exploitations l'ont adopté, mais de façon variable selon les régions. Ce sont plus de 50 % des domaines en Pays-de-la-Loire, mais moins de 20 % sur l'Occitanie, l'arc méditerranéen et le quart nord-est de la France. Porté par le ministère de l'Agriculture, le HVE est principalement utilisé par le circuit de la grande distribution, comme une alternative au Bio quand les volumes manquent. Mais sans être valorisé dans le prix. Toutefois, ce label souffre de son manque de notoriété auprès des consommateurs. La démarche n'est pas non plus valorisée à l'export.